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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 

P.- Es momento ahora de unas palabras de bienvenida del presidente de España, 

Pedro Sánchez, al Instituto Cervantes, aquí, en Nueva York. Presidente 

Sánchez… 

Presidente.- Muchas gracias. Gracias a todos. Para mí es un placer acoger esta 

importante reunión en el Instituto Cervantes, que es una institución creada para 

promover el español. Hay muchas formas distintas de hablar el español, no solo la de 

España, también los países latinoamericanos tienen sus propias expresiones, pero 

todos compartimos una misma lengua. 

Creo que la principal cuestión y el principal desafío al que nos enfrentamos en los 

próximos años es el de la igualdad y la inclusión, la inclusión social. Creo que tenemos 

que aprender lecciones de la pandemia y de la emergencia climática a la que nos 

enfrentamos en nuestros países y en el mundo. Y para eso, diría que es muy 

importante fortalecer el multilateralismo, las instituciones comunes, con el objetivo de 

compartir conocimiento, compartir información, para dar una mejor respuesta a la 

pandemia actual, pero también a las futuras pandemias, a las pandemias potenciales, 

como decías.   

Y, por otro lado, también mencionamos la cuestión del acceso, el acceso rápido y 

universal a las vacunas. En mi país ya está completamente vacunado el 75% de la 

población, pero en los países subsaharianos solo lo está el 1% de la población. Por 

eso creo que el mundo desarrollado y los países más avanzados tenemos que dar 

una respuesta justa a la pregunta de qué podemos hacer para posibilitar este acceso 

a las vacunas en el mundo. Por este motivo, España está coliderando, como saben, 

el Acelerador ACT y somos uno de los principales donantes del instrumento COVAX. 

Nos hemos comprometido a donar 30 millones de dosis en este año y el primer 

trimestre del año que viene. Tenemos que ver cómo podemos dar respuesta a esta 

importante cuestión de la igualdad y la inclusión. 

P.- Presidente Sánchez, en su agenda común de Naciones Unidas, el Secretario 

General ha pedido un nuevo contrato social y a nivel local, nacional y global. 

¿Qué significa eso para usted y cómo sería un nuevo contrato social para 

España? 

Presidente.- Lo que significa: muchas, muchas, muchas cosas. Yo digo que, por 

ejemplo, el contrato social significará un tratado internacional de pandemias. Creo 

que, como he dicho antes, es importante compartir conocimientos, compartir 

información, poner en común. Cuando nos enfrentamos y necesitamos responder a 

un virus desconocido para la ciencia, creo que es muy importante lo que dice Bio sobre 
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no utilizar la pandemia como excusa, sino para acelerar los muchos cambios y 

transiciones que tenemos que afrontar. La transición ecológica, por ejemplo, o la 

transformación digital, dando una perspectiva integradora e inclusiva, no sólo la 

inclusión social, sino también la inclusión territorial, la inclusión de género y la 

perspectiva intergeneracional para crear oportunidades entre nuestra población joven.  

Así que, sólo por mencionar un punto de vista de su pregunta, diría que es importante 

extraer algunas lecciones y una de ellas es que necesitamos fortalecer nuestra 

respuesta común a futuras pandemias, por ejemplo, con un tratado internacional de 

pandemias. 

P.- Presidente Sánchez, tengo entendido que la educación es otra de las áreas 

a las que España está prestando atención. Voy a citar las estadísticas de la 

Public Library of Science Open Journal. Se estima que la desigualdad en España 

durante la pandemia habría aumentado un 30% en solo un mes sin la 

intervención del gobierno. ¿Qué medidas está tomando su gobierno y qué más 

piensan hacer? 

Presidente.- Bueno, teníamos un plan. Primero, resistir, después, reactivar nuestra 

economía, la transformación y modernización de nuestra economía.  

Una de nuestras mayores obsesiones es explicar a la gente que estas revoluciones 

gemelas, la transición ecológica y la transformación digital, constituyen una enorme 

oportunidad para la prosperidad y no otra excusa para exacerbar las desigualdades 

en nuestro país. Por eso, por ejemplo, en relación a la transición ecológica, esperamos 

para 2022 cerrar el 85% de nuestras instalaciones de carbón. Lo que estamos 

haciendo es hablar con las partes con intereses en el territorio, también con los 

sindicatos y las empresas, para llegar a acuerdos de transición. Y esto supone crear 

sinergias y dinámicas muy positivas en el territorio. 

Algo que también hemos hecho en el ámbito de la transformación digital es lanzar 

consultas públicas con grupos de interés con el objetivo de diseñar una especie de 

carta de derechos digitales, algoritmos, no discriminación e inteligencia artificial. De 

esta manera la gente puede ver que esta transformación digital es positiva. 

Creo que es muy importante porque al final el sector privado ya está invirtiendo en la 

transición ecológica y la transformación digital. Lo que tenemos que hacer por nuestra 

parte, desde la política, es crear una perspectiva cohesionada de estas dos 

revoluciones gemelas. 

P.- Presidente Sánchez, qué es lo que pueden hacer los gobiernos solos, tanto 

en lo que respecta a las vacunas como a la recuperación económica? ¿Cuánta 

cooperación internacional es necesaria? 
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Presidente.- Creo que hay dos ejemplos. 

El primero es la adquisición conjunta de vacunas que hizo la Unión Europea, no solo 

para la compra de esas vacunas, sino también para adelantar recursos a las 

compañías para acelerar el proceso de investigación. Y luego, la redistribución 

proporcional según la población de cada estado miembro. 

El segundo… Bueno, mi país, España, es el segundo mayor fabricante de vehículos 

de la Unión Europea. Así que ahora estamos avanzando en la dirección de los coches 

eléctricos. Y por eso es importante crear esta asociación pública y privada entre el 

gobierno central, los gobiernos regionales y también la industria del gas, la industria 

digital y las empresas de energías renovables. 

 

 

 

 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Versión traducida al español a partir de la intervención original en inglés) 

 

 

 


